

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13. — Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 6,00 pesetas
Número suelto..... 0,10
Fago adelantado.

Congreso Eucarístico Internacional.

El resurgir de España.

Hermoso y consolador es el espectáculo que en estos momentos está dando la Católica España con motivo del Congreso Eucarístico Internacional.

Tanto las noticias particulares como las que nos llegan por el periodismo, aun de distintos matices, nos informan del entusiasmo, cada día más creciente, que reina entre los numerosos Congresistas, llegados de todas las naciones y del pueblo español. Parece que todos rivalizan en demostrar su fe y amor acendrado al Dios de la Eucaristía. Ora es el Rey quien por boca del Infante D. Carlos hace profesión de fe y de su adhesión a la Iglesia Católica; ora nuestro amadísimo Prelado, como Legado Pontificio y como español, que levanta su voz para manifestar su gozo y alegría, como el anciano Siméon, al ver congregados bajo una misma fe a tantos y tantos Prelados, Autoridades, hombres ilustres y de todas clases y edades. Ya son los hijos del pueblo de Madrid quienes, sin distinción de colores políticos, se esmeran en adornar sus casas, en asistir a los actos del Congreso y facilitar cuantos medios están a su alcance para que estas fiestas en honor a Jesús Sacramentado resulten solemnes, majestuosas, dignas, en fin, de la Católica España.

Y si a la vez volvemos los ojos a nuestra Toledo; si escuchamos los ecos que nos llegan de los pueblos, acerca de los proyectos que tienen para el día de mañana, y el entusiasmo despertado para celebrar la gran fiesta española al Santísimo Sacramento, nos ocurre preguntar, ¿habrá llegado para esta Nación, digna de mejor suerte, el momento de que se levante a la fe de nuestros antepasados, de que dé al mundo entero el más hermoso y elocuente de los testimonios de su adhesión inquebrantable a la religión del Crucificado y de su acendrado amor al Dios de los altares?

¿Será éste el principio de nuestra regeneración social y de qué, por tanto, se restauran todas las cosas en Cristo, según los deseos del Romano Pontífice?

¿Los que apoyados en el pretexto del público anhelo quieren llevar a España por derroteros de impiedad, aprenderán con esta lección que esos planes no encajan en los sentimientos del pueblo español?

¿Quiera Dios que así sea y que el Congreso Eucarístico Internacional sea en su hora el resurgir de España?

El Congreso en Madrid.

Sesión inaugural.

La apertura del Congreso Eucarístico se ha verificado en el magnífico templo de San Francisco el Grande. Toda ponderación es poca dado lo grandioso que resultan estas Asambleas animadas de un espíritu emprendedor para ver de conseguir que España se distinga por su amor y celo a Jesús Sacramentado.

Dignos de los han sido los brillantes discursos leídos por el Infante don Carlos, representante de Su Majestad el Rey, y por el Sr. Obispo de

Namur, obteniendo largos y prolongados aplausos.

Pero el que de un modo especial tocó el resorte del sentimiento, hasta el punto de que todos los Asambleístas se sintieran emocionados, afluyendo las lágrimas a los ojos, fué nuestro amantísimo Prelado, Eminentísimo Cardenal Aguirre, Legado de Su Santidad. Bien dicen que de la abundancia del corazón habla la boca, y ésto lo vimos comprobado en el discurso de Su Eminencia.

Comienza por hacer suyas aquellas memorables palabras del anciano Siméon: *Nunc dimittis servum tuum in pace; Ahora Señor morirá ya en paz...* palabras que conmueven al auditorio, tanto por el efecto, como por evocar su venerable figura la del anciano Profeta del Antiguo Testamento.

Toda su oración es patética, fervorosa y llena de Unión Evangélica. Grandiosa ovación coronó su inspirada arenga.

Asamblea general.

En la mañana de ayer tuvo lugar en San Francisco el Grande la Asamblea general del Congreso.

Inmenso gentío invadía la hermosa rotonda.

A las once menos cuarto comenzó el acto, previa la invocación al Espíritu Santo.

Esperábase la lectura de un discurso del Patriarca de Armenia, pero hubo de suspenderse por indisposición del citado ilustrísimo señor.

Tocó el turno, por lo tanto, al Arzobispo de Montreal.

Sus palabras fueron de orfido y encomio para la fe de los españoles.

Después de saludar a España, dió a conocer los trabajos de anteriores Congresos, y de un modo especial el de Montreal.

No hay que decir que fué calurosamente aplaudido.

Cantado el *O'sacrum convivium* de Eslava, el Arzobispo de Sevilla, señor Almaraz, ocupó la tribuna, para ensalzar los deberes de padres, de maestros y periodistas.

Sus últimas palabras apenas llegaron a oírse por la salva de aplausos que estalló.

En un intermedio, la Capilla Isidoriana interpretó el *Panis angelicus* del siglo XVI.

Dos telegramas se recibieron del Santo Padre: Uno dirigido al Cardenal Aguirre, en el que saluda a toda la familia Real y a los Congresistas, dando a todos su bendición Apostólica.

El otro va encaminado a los niños y niñas y en general a todos cuantos reciban la Sagrada Comunión el día 28 en el grandioso Parque del Retiro. A todos concede Indulgencia Plenaria.

Fueron leídos por el P. Postius.

El Obispo de San Luis de Potosí leió sus galas oratorias, haciéndonos ver que la Sagrada Eucaristía era como la soldadura entre los dos testamentos, antiguo y nuevo.

(Aplausos prolongados.)

El último de los disertantes fué el abate Balleste, que como Capellán de la gruta de Nuestra Señora de Lourdes, hizo resaltar los muchos milagros que tienen lugar en Lourdes

debidos a las muchas comuniones en la Capilla.

Con el himno cantado por todos se dió por terminado el Congreso a la una y veinte.

Otras noticias.

Las comuniones que todos los días vienen verificándose en las Parroquias, son numerosísimas.

Por todas partes se ven grupos de congresistas con sus medallas, que recorren las calles, asisten a las secciones y llevan en sus rostros la satisfacción y la alegría. Algunas veces es tal la aglomeración de gentes, que se hace imposible el tránsito por las calles centrales.

Parece que hemos dado un salto de algunos años y que han desaparecido los temores de persecución religiosa; reina el orden más completo y nadie sabe hablar de otra cosa que del Congreso.

Hasta los periódicos del *trust*, y otros no menos sospechosos, parecen haber dado un cuarto de conversión y también quieren hacer alarde de catolicismo.

La comunión de niños, que se verifica hoy, promete ser el espectáculo más sublime y consolador de cuantos ha presenciado la generación presente.

Las calles, principalmente las de la carrera de la procesión que se verificará mañana, engalanadas cual no se han visto ni en las coronaciones de los Reyes; todos se esfuerzan y rivalizan en demostrar sus simpatías y su entusiasmo por estas católicas y patrióticas fiestas.

En fin, el Madrid de hoy no es el Madrid de ayer.

El Congreso en Toledo.

La fiesta del 29.

La Catedral se engalana y adorna para ese día. A la hora de Coro, solemne Misa, después de la cual se paseará a Jesús Sacramentado en su soberbia y artística Custodia, uniéndose en espíritu el clero y el pueblo al entusiasmo del Congreso de Madrid. Algunos deseaban que la procesión se hubiera verificado por la tarde, pero otros muchos, la mayor parte, se alegran de esta disposición del Cabildo, pues así podrán salir en el tren de las doce y disfrutar del consuelo de asistir, ó al menos ver, la procesión de Madrid.

Comuniones.

Tendrán lugar, simultáneamente, en la Iglesia de los Padres de la Compañía de Jesús y en la de los Reverendos Padres Carmelitas. Acudirán, sin duda, gran número de fieles para ganar la indulgencia.

Otras fiestas.

Los Reverendos Padres Carmelitas celebrarán también, a las diez, Misa solemne coral, y por la tarde cultos esplendorosos con el Santísimo Sacramento, Sermon, Procesión y cántico del Himno oficial del Congreso.

La mayor parte de los vecinos engalanarán sus casas y balcones, sobre todo el día 30. Contribuye a ello el entusiasmo despertado por el programa del P. Vilarriño, y un hermoso bando del Sr. Alcalde, que a decir

verdad, honra mucho al Sr. Martos. Ahí va para conocimiento de nuestros lectores y que sirva de ejemplo a otras poblaciones.

El bando del Alcalde.

«Toledanos: El día 30 del corriente mes, y con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico, en Madrid, nos honrarán con su visita un crecidísimo número de españoles y extranjeros.

Vienen a recrearse con la admiración de las bellezas que atestiguan los esplendores de esta antigua Corte; á deleitarse escuchando el relato de sus gloriosas tradiciones y es preciso testimoniarles nuestro agradecimiento con una acogida cariñosa y digna, siendo sus guías, si fuese necesario, y prestandoles, con paternal solicitud, los cuidados y atenciones á que la hospitalidad obliga.

Adornad vuestros balcones; regad los trozos de vía pública correspondientes á las líneas de fachada de las casas que habitáis; cooperad, en fin, con el mayor esfuerzo á la obra que las Autoridades y el Ayuntamiento se proponen realizar, para que el recibimiento sea adecuado al honor que se nos hace, y así, á la vez que contribuís á extender y acrecentar la buena fama de que ya goza la ciudad, complaceréis á vuestro Alcalde Pedro Martos.»

La venida de los Congresistas.

El día 30 vienen los Congresistas á Toledo. Cuatro trenes de 1.100 plazas cada uno conducirán á los excursionistas. El primero tiene su llegada á las 9 y 20; la de los otros será de 20 en 20 minutos. La Compañía tendrá dispuestos más trenes si, como se espera, fueren necesarios.

A la llegada á la Estación encontrarán los expedicionarios gran número de toledanos que, espontáneamente y con una generosidad que honra á la vez su cultura y religiosidad, se han ofrecido á servir de guías para acompañarles y atenderles cuanto sea necesario.

Consignamos los nombres de los hasta el presente inscriptos, aunque sabemos que hay bastantes más y que pasarán de ciento.

Jefes de grupo.

D. Ricardo Andrés Monedero, don Hilario González, D. Víctor Quevedo, D. Luis Pérez, D. Bernabé Fernández, D. Ricardo Martínez, D. Antonio Crespo, D. Luis García Neira, D. Jesús Echevarría, D. Elías de Montoya, D. Miguel Jiménez, don Francisco Jiménez, D. Carlos Priede, D. Victoriano Medina, D. Bienvenido Villaverde, D. Antonio San Vicente, D. Joaquín San Vicente, don Miguel Vázquez, D. Julio Porres, don José Macaquiavan, D. Ricardo Carrillo, D. Juan Moraleda y Esteban, don José M. Villa, D. Ernesto Ibañez, don Ricardo Hidalgo, D. Leopoldo Canales, D. José E. Infantes, D. Tomás López y Santisteban, D. Joaquín Martínez Lumberras, D. Ramón Peleáez, D. Adolfo Aragónés, D. Manuel Cano, D. Antonio Piga, D. Antonio Caro, D. Fernando Aguirre, D. Carlos Saavedra, D. Carlos Duque, don Luis Iribarren, D. Mauricio Pérez, D. Alfredo Martínez Leal, D. Miguel

Cuerva, D. Carlos Medina, D. Angel Moreno, D. Juan Arévalo, D. Gregorio Ledesma, D. Eduardo Alvarez, D. Felipe de Arce, D. Joaquín Marañés y D. José Morate.

D. José Rodríguez, D. José van dem Brule, D. José Vázquez, don Perfecto Pelegrín, D. Rafael Noriega, D. Luis Berenguer, D. Benito Montalvo, D. Luis Sánchez Morate, don Clemente Alvarez Arenas, D. Agustín G. Puros, D. Julio Sancho, don Aurelio Narunjo, D. Benito Jiménez, D. Teodosio Alvarez, D. José Carreira, D. Andrés Marín, D. Luis de la Torre, D. Julián Ayala, D. Rogelio Alvarez Arenas, D. Manuel Conde, D. Arturo Heras, D. Joaquín Gómez, D. Manuel Castañón, D. Juan Castañón, D. Joaquín Pelegrín, D. Samuel Muñoz, D. Aurelio Cabrera, D. Arturo Díaz, D. Manuel Díaz, D. Adolfo González Vegue, D. Julio Lafuente, D. Julio Alla y D. Gregorio Murillo.

Esos señores, y los que hasta entonces se hayan inscrito, asistirán el día 29, á las seis de la tarde, al Salón del Ayuntamiento para ultimar de talles, y en vista de las noticias que se tengan de Madrid, recibir instrucciones concretas y las insignias de *Jefes de grupo*, así como la numeración correspondiente y el itinerario que, para evitar aglomeración de personal, se les señale.

Ningún jefe debe faltar á esta reunión, ya que de ella depende la perfecta organización del servicio que generosamente han ofrecido.

En el trayecto de la estación á la Catedral se habrán colocado varios toldos de la carrera del Corpus. Las calles aparecerán engalanadas.

En los alrededores de la Catedral se lucirán los hermosos tapices del día del Corpus, para que puedan ser admirados por los Congresistas.

En la Catedral.

En el Templo Primado, en la parte espaciosa del Trascoro, se ha levantado un amplio tablado donde aparecerá el Altar en que ha de celebrarse



M. I. Sr. D. Álvaro Cepeda.

la solemne Misa Mozárabe. Detrás está, bajo grandioso dosel, la rica y artística Custodia, admiración de propios y extraños, y á los lados los célebres paños del *Tanto Monta* de los Reyes Católicos.

El Ilmo. Sr. Deán D. Ramón Guerra, y el M. I. Sr. Canónigo D. Carlos Ancos, merecen un aplauso por los trabajos que están llevando á cabo para estos preparativos.

La Misa, que tendrá lugar á las once, será celebrada por el Muy Ilustre Sr. D. Álvaro Cepeda, Capel-

llán Mozárabe. La elección de este señor para cantar la Misa no ha podido ser más acertada: posee grandes conocimientos musicales, voz potente y sonora.

La Capilla ha sido reforzada con personal del Coro mayor, que ha sido convenientemente instruido en el canto gótico mozárabe por el expresado Sr. Cepeda.

A la entrada de los Congresistas en la Catedral, se les recibirá con repique de campanas y á los acordes de los potentes órganos de la misma.

Una vez reunidos, y antes de dar principio á la Misa, el elocuente y fogoso orador M. I. Sr. D. Francisco Fuentos Valiente dirigirá la palabra al auditorio, haciendo indicaciones de lo que es la Santa Misa Mozárabe y dando algunas instrucciones para el buen orden de la función.

Expediciones parciales.

En los días precedentes han sido varios los grupos de Congresistas que han visitado nuestra ciudad, entre ellos el ardiente católico vizcaíno Sr. Conde de Lavis y su apreciada familia.

Ayer pasaron de seiscientos los que también nos honraron con su presencia, y á muchos se les oye decir que excede á toda ponderación las riquezas artísticas que encierra Toledo: que aunque habían formado concepto de lo mucho y bueno que hay aquí, nunca creyeron llegar á tanto.

Hoy, á las nueve y treinta, ha llegado á Toledo un tren especial compuesto de dieciocho unidades, en el que han venido muchos Congresistas, entre ellos algunas figuras notables del extranjero y españolas. También han venido muchos Congresistas en el exprés de las diez, calculándose que entre ambos trenes sumarán unos 1.300.

Por la premura del tiempo no nos ha sido posible averiguar los nombres de las personalidades más notables que han formado parte de la expedición.

El Gobernador civil ha ordenado que la Guardia civil preste servicio en la estación del ferrocarril á las horas de llegada y salida de los trenes, y ha dispuesto la concentración de fuerzas del benemérito Instituto para el día 30, á fin de evitar cualquier incidente que pudiera ocasionar la aglomeración de público.

Almuerzo.

Verificada la función religiosa, y después de admirar lo principal que encierra la Iglesia Primada, los Congresistas formarán grupos en la plaza de Ayuntamiento y calle de la Trinidad, poniéndose á la cabeza los Jefes de grupos para guiarles al hotel ó fonda donde hayan de almorzar, á fin de dedicar el resto del día, hasta la salida del tren, á visitar los monumentos artísticos más notables.

Muchas han sido las fondas y hoteles que han hecho sus ofrecimientos para servir con economía el almuerzo á los Congresistas; pero la falta de datos concretos, relativos al número y clase de los Congresistas, que aún no han sido remitidos de Madrid, hace que no podamos señalar el punto donde han de comer cada grupo. La junta confía en poder organizar entre hoy y mañana este importante servicio, pues espera le serán remitidos los datos pedidos.

Bueno será, sin embargo, consignar que no se abriga temor alguno relativo á falta de elementos de alimentación, pues el día del Corpus pasaron de 5000 los forasteros que vivieron y á nadie faltó abundante comida.

La salida de trenes para regreso, aún no está acordada, pero se supone se hará en la misma forma que la venida.

De los pueblos.

Atraídos por la novedad é importancia de esta fiesta, según nuestros informes, son muchos los forasteros que vendrán de los pueblos inmediatos; pues aunque en varios de ellos revestirá excepcional importancia las solemnidades que celebrarán el día de mañana, estarán libres y vendrán á disfrutar de las que aquí tendrán lugar el día 30.

Para concluir. La venida de los Congresistas á Toledo y á las fiestas celebradas en honor á Jesús Sacramentado el día 30, formarán época en los fastos de la historia toledana.

Nuestro extraordinario.

Ayer se repartió á nuestros suscriptores y se puso á la venta en la librería de Peláez, Comercio, 55, y Cerería de D. Elias Galán, Comercio, 62, un bonito extraordinario con artículos de autorizadas plumas y multitud de grabados de personajes y monumentos artísticos más notables de la ciudad, así como también de objetos relacionados con las fiestas Eucarísticas.

Hoy, en obsequio á nuestros abonados, publicamos otro número á fin de que el público se entere de los detalles de última hora referentes á la venida de los Congresistas y fiestas que van á tener lugar.

SELECTA

EL CASTELLANO

Mi madre, que en mí adoraba,
con amor me reprimía;
pero yo no la escuchaba,
y ella á veces se enfadaba,
y otras veces se reía.

Mas tal diablura hice yo,
que su paciencia agoté,
y un leve golpe me dió,
y a borbotado, lloré...
y ella entonces me besó.

Alcé el grito aunque confieso
que el repellón no fué grave
para un niño tan travieso;
que el golpe fué muy suave,
y fuerte, muy fuerte el beso.

Golpe dado con justicia,
lo exageré mi malicia,
aunque no dejé señal;
que la mano maternal,
aun castigando acaricia.

Mi madre, mi enojo viendo,
dijome, al fin, sonriendo:
«Se bueno y te haré un regalo.»
Y yo hipaba, repitiendo:
«¡Seré muy malo, muy malo!»

Y más me desgañitaba
fingiendo enorme dolor;
mi madre me consolaba
besándome con ardor...
y besau lome, lloraba.

Entonces, de angustia lleno,
cesé en mis vanos clamores,
y, refugiado en su seno,
le dije «Yo seré bueno
sólo porque tú no lo seas.»

¡Dulce madre, que perdí,
cuya memoria bendigo;
no el golpe que recibí,
tus lágrimas, esas sí,
esas fueron mi castigo!

José de Veillia.

TURISMO EUCARÍSTICO

Está bien.

No nos parece mal ese afán de viajar que hace tiempo se nota en nuestra sociedad.

Indudablemente, las facilidades que hoy se encuentran en todas partes; la comodidad y rapidez de los medios de locomoción; las hermosas descripciones de otros países que diariamente nos trae la prensa, alientan que excitán nuestra curiosidad, son un estímulo para determinarnos á emprender viajes.

Es más; el Gobierno acaba de crear un organismo encaminado á fomentar el turismo.

No lo reprobamos; antes al contrario, siempre que los gastos de estos viajes estén en relación con la posición de las personas y que por ellos no se abandonen deberes sagrados, alabamos la conducta de tantos como recorren comarcas, visitan ciudades y aun hacen excursiones al extranjero. Es mucho lo que en los viajes se puede aprender.

Mas no es nuestro propósito tratar este asunto por importante que parezca. Estamos en pleno Congreso Eucarístico, y utilizando ese afán de viajar, bueno será sacar algún partido encaminado á sostener y fomentar la devoción al Santísimo Sacramento.

Hay muchos que en la vida ordinaria no quieren dispensarse de la visita diaria á Jesús Sacramentado. Hacen bien. ¿Dónde mejor podemos templar nuestras almas, fortalecer nuestro espíritu y aliviar nuestras penas?

Pero ocurre que estos devotos del Santísimo Sacramento, que, cuando salen de viaje, se creen dispensados de tributar este honor al Señor y se figuran no poder cumplir ese deseo de su alma que está en relación á las necesidades de su espíritu.

Lejos de eso: cuando se viaja se puede hacer la visita al Santísimo, sus comuniones espirituales, sus ruegos y demandas al Dios de los altares.

Es más, entonces nos son más necesarias las gracias del cielo que el Señor comunica por esa atención que se le tiene.

¡Hay tantos peligros en los viajes! Ordinariamente hablando lo mismo en España que en el extranjero, no hay trayecto en el cual no divisiésemos desde las ventanillas del tren la silueta de la torre de algún templo parroquial.

Allí, en aquel Palacio Real está nuestro Dios, nuestro amigo, nuestro padre: allí está tal vez sólo esperando que algún alma le dirija los afectos de su corazón; allí está con las manos de dones llenas deseando derramarlos sobre alguno que se acuerde de él.

¡Ah! ¿qué nos impide sustraernos un poco de los compañeros de viaje, como cuando alguna cosa que nos llama la atención nos hace dejarles por recrear nuestra vista con aquel paisaje ó aquel edificio, y dirigir entonces la mirada de nuestro espíritu al tabernáculo Santo y ofrecerle nuestra plegaria y peticiones?

No hace falta libro: son más sinceros los afectos de nuestro corazón cuando no son inspirados por otro; y tal vez complacen más al Señor una sencilla jaculatoria propia, que una larga oración del libro de devoción.

Además; cuando llegamos á un punto de nuestro viaje, sobre todo si llevamos algún asunto que ventilar, jamás dejamos de visitar al amigo de otro tiempo ó al simplemente conocido cuando se trata de poblaciones distantes de la nuestra, más aún si tiene influencia y puede servirnos de utilidad. ¿Por qué, pues, no hemos de visitar al amigo de confianza, á nuestro padre, á nuestro Dios, al que ejerce una influencia sobre los vecinos de aquella localidad (pues en su mano están los corazones de todos) cual no puede tener otro alguno.

Sabemos de cierta persona que al hacer viaje á un pueblo de Extremadura que jamás había visitado, al salir de casa rogó á un señor que le servía de guía le acompañara á ver á un amigo de gran confianza que allí tenía; se dirigió al templo, hizo una breve visita al Señor y después de pedirle sus luces pasó á ocuparse de los asuntos que llevaba.

Como no se diere cuenta el acompañante de la visita al amigo le preguntó cuándo habían de ir á buscarlo; entonces, aquella persona con gran franqueza cristiana, le dijo: hemos estado en el templo, he hecho la visita al Señor, le he rogado se interese á mi favor en el asunto que traigo. ¿Cree usted que puedo encontrar aquí un personaje más influyente, un amigo más leal y de mayor confianza?

Un poco de entereza cristiana, un poquito de buena voluntad y no dejemos de manifestar, en los viajes, como lo hacemos en la vida ordinaria, nuestro amor á Jesús Sacramentado.

PENSAMIENTOS

Es una necesidad para el hombre el conocimiento de Dios; la idea del Ser Supremo ilustra su inteligencia y hace más sensible su corazón.

Si buscáis rosas, buscad espinas; la mortificación es la espina de la rosa que se llama virtud.

Desde Madrid.

Claro es que el asunto más importante de los que ahora preocupan á las gentes, es la celebración del XXII Congreso Eucarístico Internacional, cuya trascendencia en el orden político es evidente, puesto que es el mayor mérito que puede darse á todos esos vocingleros que afirman que el sentimiento religioso está adormecido en nuestra Patria y casi no existe en el extranjero.

Como ya supongo á mis lectores enterados del extraordinariamente notable recibimiento que se dispuso en esta Corte al Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, Legado Pontificio, me abstengo de comunicar detalles referen-

tes á esto; baste con decir que los más sectarios, los más encarnizados enemigos de la Iglesia, han reconocido que dicho recibimiento fué de una grandeza y de una majestad asombrosas. Su Eminencia habita en las habitaciones bajas del Real Palacio, donde ha sido cumplimentado por toda la Real Familia y por las más distinguidas y notables personalidades de Madrid y de las que han venido al Congreso Eucarístico.

En la recepción que se ha celebrado en las habitaciones destinadas al ilustre Purpurado, se han puesto de relieve los respetos amorosísimos que su alta representación inspira y las grandes simpatías personales de que goza el virtuosísimo Cardenal Aguirre.

La sesión inaugural del Congreso ha resultado solemnísima, inenarrable. Creo que el distinguido compañero á quien esa dirección ha encomendado la información especial del Congreso os dará cuenta de esta sesión primera, á la que ha asistido el Infante D. Carlos en representación de S. M. el Rey y toda la enorme multitud de congresistas que están en esta Corte.

Cerradas las Cortes, la vida política ha entrado en una fase de tranquilidad sedante, casi anódina. Hay quienes consuran al Sr. Canalejas por no haber aconsejado al Rey que personalmente asista al Congreso Eucarístico, en tanto que otros dicen que esta medida de previsión por parte del Gobierno acreditada á éste de precavido. Ello es que la generalidad se inclina á la censura más que á la alabanza.

Los ponentes en la información sobre el proyecto de ley de Asociaciones se han repartido ya sus respectivos trabajos; á pesar de ello, los propios ponentes saben bien que el trabajo que se tomen en este asunto es trabajo completamente perdido.... ¡Estamos todos en el secreto!

El mitin celebrado ayer en Jai Alai fué un nuevo fracaso de la Conjunción republicano socialista. Asistió escaso público y los oradores no lograron conmover á su indocto auditorio, á pesar de que no faltaron los consabidos latiguillos ni las soeces acusaciones contra el Clero, que son corrientes entre esa clase de gentes. Las amenazas fulminadas por los diversos oradores socialistas y republicanos, cayeron en el vacío, pues es de presumir que el Gobierno no se dejará llevar de ellas y sabrá cumplir con sus deberes si, como es de esperar, el honor de la Patria exige que vayamos definitivamente á ejercer nuestra acción en Marruecos.

De Larache y de Alcazarquivir llegan buenas noticias: nuestras tropas están en perfecto estado de disciplina, de policía y de entusiasmo bélico; los moros se muestran amigos y parece que nada ha de turbar la tranquilidad que actualmente reina. Claro es que en ello influye la crisis del Gobierno francés, que ha paralizado la acción de las tropas de la República; pero es de presumir que el nuevo Gobierno de ésta intentará continuar los derroteros de su antecesor, lo que nos obligaría á proseguir nosotros la campaña apenas iniciada. De Melilla y Ceuta también llegan noticias gratas.

La prensa del *trust*, queriendo dar una dotalita de miel á su Consejero Sr. Gasset, para quitarle el amargor que le ha producido la no aprobación de sus proyectos, sobre todo en lo referente á los créditos pedidos, de que tan necesitado anda el *trust*, dedica largos artículos á ensalzar la obra *non nata* del Ministro de Fomento. Menos mal que el público lo lee y sabe á qué atenerse, que si no, parecería que el Benjamín de la empresa periodística es un talentazo extraordinario y sobrenatural. Se ha dicho estos días que el Gobierno pretende sacar los referidos créditos por la puerta falsa, esto es, pidiéndolos al Consejo de Estado. Dudo mucho que por ese procedimiento pueda lograr nada, pues en el Consejo de Estado han de encontrar la oposición de los conservadores, y ni el señor Maura, ni el Sr. Rodríguez San Pedro han de dejar pasar semejante gazapo.

Es casi seguro que á primeros del próximo quedará resuelto definitivamente el problema de la provision de la cartera de Gobernación; puedo asegurar que á dicho departamento irá el Sr. Barroso, que le desempeña interinamente, siendo nombrado Ministro de Gracia y Justicia el Fiscal del Tribunal Supremo y Senador

por esa provincia D. Buenaventura Muñoz.

Nada más se susurra y se murmura por estos centros de información, en los que no acaba de entrar el calor. Aquí todos estamos frescos, y hay quienes son más frescos todavía.

Siliceo.

Por la cultura popular.

El Gobernador civil de esta provincia, en su deseo de no escatinar esfuerzos ni sacrificios para impulsar la cultura del pueblo, ha organizado misiones pedagógicas en todas las cabezas de partido judicial. La primera de estas misiones se celebró el domingo en Torrijos, acompañando al Sr. Boccherini los Sres. D. Venancio Ruano, Inspector provincial de Sanidad; D. Bernabé Fernández, Profesor de la Escuela Superior de Artes Industriales; D. Manuel Martín Chacón, Inspector provincial de primera enseñanza y otras distinguidas personalidades de esta provincia, entre ellas el Diputado á Cortes D. Manuel de Taramona y los Diputados provinciales Sres. Alarcón y Taramona (D. Arturo).

En la estación de Torrijos fueron recibidos los excursionistas por el Alcalde, Sr. Sánchez de Rivera, el Juez de instrucción, Sr. Fabié, comisión nutridísima del magisterio del partido y el vecindario en masa, que dispuso al Gobernador un cariñosísimo recibimiento. La banda municipal contribuyó al mayor lucimiento de este acto.

En la escuela de niños se celebró la misión, concurriendo un público numerosísimo, compuesto en su casi totalidad por Maestros y representaciones de las Juntas locales de primera enseñanza del partido. Habló en primer lugar el Sr. Fernández, que en sentidos y elocuentes párrafos se ocupó de la importancia de la educación estética del niño, siendo muy aplaudido.

Seguidamente, el Sr. M. Chacón, después de alabar la conducta del Sr. Boccherini por su entusiasmo en pro de las cuestiones de la enseñanza, expuso las ventajas de la graduación de la enseñanza.

D. Venancio Ruano, con palabra fácil y elocuente, pronunció un bonito discurso sobre la necesidad de que en los pueblos se sigan las prácticas de la higiene.

Este elocuente discurso fué varias veces interrumpido por entusiastas aplausos.

El Sr. Boccherini pronunció un discurso elocuentísimo, cuyos brillantes párrafos hicieron asomar más de una vez las lágrimas de los concurrentes.

En un párrafo muy valiente dijo que el amor patrio está muy amortiguado en España y que es preciso que el Maestro haga comprender al niño que el servicio militar es la mayor honra que puede ser concedida al ciudadano.

Terminó pidiendo á los Maestros que junto al altar en que se adora á Dios coloquen la enseña de la Patria y que acostumbren á los niños á saludarla con himnos y á despedirse de la escuela todos los días, después de rezadas sus oraciones, con el grito entusiasta de ¡viva España!

Hablaron también brevemente los Sres. D. Manuel y D. Arturo Taramona y el Maestro de la Puebla de Montalbán, Sr. Adrada, corresponsal de EL CASTELLANO, que hizo un cariñoso saludo al Gobernador civil.

Por la tarde regresaron á Toledo los excursionistas, encantados de la amabilidad del Alcalde y demás autoridades, y, sobre todo, de las del Sr. Alarcón. El Sr. Boccherini y sus acompañantes fueron obsequiados con un bien servido banquete.

CORTADILLOS

En Ceuta y en Tetuán ha producido mala impresión el intento de profanar el Cementerio de los héroes de la batalla del río Martín. Dicen que España no tolerará dicha profanación.

Continúan los alemanes acampados en Beni M'Sala. Los moros les han intimado para que levanten el campamento, contestando ellos que era suyo el terreno puesto que lo habían comprado como minas del Sultán.

El box inglés ha tenido en Madrid

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Menores, 14—TOLEDO

DIRECTOR

D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El er dño que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria—Materia científico adecuada—Diez Profesores titulados—Honorarios médicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

Para escultura religiosa en madera colorida, hay que consultar el taller del acreditado escultor

Aurelio Ureña
Colón, 14, Valencia

donde se facilitan al cliente fotografías y proyectos de toda clase de trabajos en imágenes, templetos, altares, andas, carrozas y todo lo que comprende al arte religioso.

Esta casa es muy conocida por muchos pueblos de la provincia y Diócesis de Toledo.

Economía y arte como pocos o ninguno.

TALLER DE ESCULTURA

REPARACIÓN DE IMÁGENES RELIGIOSAS
Barric Nuevo, 17, TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etcétera, etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos. Conéctese este taller.

Alberto Bretaña Vallejo
CORREGOR DE COMERCIO MATRICULADO
Lechuga, 9, TOLEDO

EL CARMEN

Posicionado, en pleno campo, muy higiénico, económico y de inmejorables condiciones para el estudio y desarrollo físico.

Tiene hermas: jardín y buen arbolado.

Las pensiones son: 85 pesetas mensuales para los alumnos de 2.ª Enseñanza; 70 ídem para los de 1.ª, y 90 ídem para los de Facultad que asistan á los Centros oficiales, incluyendo el lavado de ropa.

Para más detalles dirigirse al Director

D. Isidoro Vázquez
Presbítero
calle de Bocángel, 13, y Sancho Dávila, 4, Hotel MADRID

B. Cortecero.—Dorador á mate y bruñido.

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

Café Torrefacto
Pedirlo en todas partes.

FÁBRICA: NÚÑEZ DE ARCE, 12
Santiago Camarasa
TOLEDO



Gran taller de Coches y
Agencia de Transportes
de la
Empresa de coches de los Ferrocarriles
de
Madrid, Zaragoza y Alicante.

CENTRAL: Plata 28.—Teléfono 54.
COCHERAS: San Salvador, 4.—Teléfono 143.

OLEDO

ULTRAMARINOS
Mariano Hernández
Barrio Rey, 3 y 5, teléfono 231.

SAN JOSÉ
Fabrica de jabones de primera.
Jabón sevillano.

D. Blas Faraco, Ciudad, 11.—TOLEDO

EL LEÓN
CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

Administración central: Lealtad, 13 MADRID
Dirección telegráfica: Anglocemen MADRID

El Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fabrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRAGUADO LENTO, MOLIENDA FINA, COMPOSICIÓN QUÍMICA EXACTA, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

FINURA	FRAGUADO		Prueba de expansión	RESISTENCIA A LA TRACCIÓN EN KILOGRAMOS, POR CENTÍMETRO CUADRADO			
	INICIAL	FINAL		PASTA PURA CON 25% DE ARENA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 4 DE ARENA CON 7% DE ARENA	
TAMIZ DE 1900 MALLAS	h. m.	h. m.	Centímetros	A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	A los 28 días
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena: A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.—A los 28 días, 371 kilos íd. íd.

Depósitos de venta.—PROVINCIA DE TOLEDO.—Zacala: D. Cirilo Ormazabal, Ferrería, Cadenas, 15; D. Julio Torres, Ferrería, Zocobover, 4; D. Juan Francisco Barbudo, Almacén, Miradero, 33; don Nazario del Prado, Almacén, Paseo de la Rosa.—Quilán: D. Alejandro Gallego, Fábrica de Mosaios, Cuadra de sucesor de Romero, Almacén Mayor, 8 y 8.

Antigua fundición de campanas
Constantino de Linares Ortiz
Carabanchel Bajo, MADRID



Esta antigua casa, que durante muchos años ha sido fundidora de toda la Archidiócesis de Toledo, ofrece á todos los Párrocos sus servicios para la refundición de las campanas rotas; el bronce que emplea es de la mejor calidad; desde muchos años viene recomendando por los Boletines Eclesiásticos.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses—VULGO—TRAPENSES
DE SAN ISIDORO EN VENTA DE BAÑOS.



PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos...	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia.	480	14 y 16
3.ª marca: Chocolate Económico.	350	1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 61 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detal. Principales ultramarinos.

NOVEDAD INGLESA
¡LA ZURCIDORA MECÁNICA!



Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección
Zurcir y remendar
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.
No debe faltar en ninguna familia.
Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas en libranza del Giro Mutuo ó por sobre monedero.
Cada Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su manejo. No hay catálogos.

SOCIEDAD PATENT MAGIC WEAVER
PASEO DE GRACIA, 97, BARCELONA

Relojería, Óptica y Material Eléctrico
ANICETO DEL VALLE, Belén, 15, Toledo

Inmenso surtido en relojes de bolsillo desde 4,50 pesetas hasta 1.000 ídem.—Despertadores corrientes y de última novedad.—Relojes pared desde 4 pesetas.
Esta casa, que trabaja la óptica con gran extensión, ofrece gafas y lentes con cristal roca 1.ª desde 7 pesetas.
Lentes ahumados con cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos para teatro, campo y prismáticos.
En electricidad tiene cuanto concierne al ramo, y en bombillas hay de todos los voltajes desde 0,50 pesetas.
Belén, 15, Toledo —ANICETO DEL VALLE—Belén, 15.

Cerería, Librería,
Objetos de escritorio, Papelería, Coronas y Flores de
M. San Román
Comercio, 16, TOLEDO
La Antigua Funeraria
Sal, 11.—Teléfono 255.

EDUARDO ALVAREZ RELOJERÍA.—ÓPTICA.—ELECTRICIDAD



Relojería.
Relojes de todas clases y marcas.—Relojes extraplano y extradelgados.—Representante de la marca Juvenia.—Reguladores.—Despertadores.—Cadenas.
Gran taller de composiciones garantizadas.

Óptica.
Gafas y lentes de todas clases.—Anteojos cristal de roca garantizada, desde ocho pesetas.—Lentes ahumados.—Lentes cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos teatro, campo y prismáticos.—Barómetros.—Termómetros, etc.—Se combinan anteojos con recetas de los Sres. Oculistas.—Armaduras, cristales y piezas de recambio.



Electricidad.
Material eléctrico para luz, timbres y teléfonos.—Maquinaria eléctrica.—Aparatos para gabinetes y escuelas.—Arañas-brazos.—Cristalería.—Arcos volcánicos.—Aparatos de calefacción, ventilación y cocina eléctrica.
Lámparas de filamento metálico de todas las marcas y voltajes de Toledo y su provincia, desde 2 pesetas.—Lámparas corrientes, desde 0,50 íd.m.



Relojería, Óptica y Electricidad.—ALVAREZ.—Comercio, 23 y 25—TOLEDO